

LA MANO.

Una mano blanca era en los antiguos tiempos emblema de la inocencia: una mano encarnada simbolizaba la fuerza del guerrero: una mano callosa indicaba vulgaridad.

Byron pensaba que no había nada que caracterizase tanto como la mano el origen de las personas. En su opinion era el único indicio de la aristocracia de la sangre. Puede ser que opinase de este modo porque su mano era extremadamente pequeña.

El duque de Buckingham se mostraba muy orgulloso con las suyas.

En cuanto á las señoras, ¿por qué no ha de ser galante? Creo que todas han tenido, tienen y tendrán manos encantadoras.

Entre los egipcios, la mano era un simbolo de fuerza, y entre los romanos de fidelidad.

Nunca la consagró á la diosa *Fidilitas*.

Entre nosotros, en la justicia, la mano es un simbolo de verdad.

Observad ahora la tendencia de nuestro espíritu hácia el antropomorfismo. Se manifiesta en los constantes esfuerzos que hacemos para prestar á lo invisible formas corporales y revestir con atributos humanos los poderes ocultos.

¿Quién nos dirige ó nos extravía en la vida? ¿No es la *mano* de la Providencia, ó el *dedo* del destino? ¿No destruye la *mano* del tiempo los imperios? ¿No imprime con ello en nuestro rostro las fatales arrugas? ¿No es la mano de la muerte la que nos arrebató la existencia? ¿Por qué una mano invisible trazó á sus ojos la terrible existencia: *Mane, Thecel, Phares?*

Nuestros padres, y aún nosotros mismos empleamos la mano para practicar toda clase de juramentos.

Los antiguos vasallos rendían homenaje á su señor con la mano.

Los besa-manos reales, son una muestra de respeto por los súbditos y de favor por la de los monarcas.

Cuando no se participa de las ideas de las personas con que estamos en relaciones: cuando quiere uno desentenderse de sus actos, se dice: «yo me lavo las manos.»

Los amigos saludan estrechándose mutuamente la mano.

Cuando se baila se apodera uno de la mano de su pareja, y esto digan lo que quieran los tímidos ó los (mogigatos) aumenta el atractivo del baile.

La mano sirve para hablar: y si no, que lo digan los sordos-mudos.

Mis lectores recuerdan que hay algunos que se toman la mano, cuando se les da el pié.

También hay muchos que cantan en la mano.

Cuando uno quiere casarse pide la mano del objeto de su amor.

En los juegos inocentes, juegos cuya inocencia va siendo problemática, la mano tiene sus atribuciones. Además, el proverbio dice: «juegos de manos, juegos de villanos.»

¿No os acordáis de la primera vez que estrechásteis la mano de vuestra amada, de la primera vez que imprimisteis en ella un ósculo amoroso? ¡Oh! ¡Cuánto dice el lenguaje mudo!

En Alemania existe una costumbre original entre las casas reinantes; aludo á los matrimonios morgánicos. En esta ceremonia, el príncipe da la mano izquierda á su esposa, y los hijos que nacen de esta union no pueden usar ni el nombre ni las armas de su padre.

También con la mano se imprimen manchas que no pueden lavarse sinó con la pistola ó la espada; el honor es muy limpio.

¿No es la mano también la que proporciona ahora el inmenso placer de conversar con mis lectoras?

No terminaría esta ligera serie de observaciones si no notase que vuestras manos son rosadas, fatigadas del peso del *Almanaque*, tienen deseo de dejarle, acaso para ejecutar en el piano, también con las manos, alguna de esas melodías que arrebatan el alma, ó para dedicarse á cualquiera de esas labores femeniles que constituyen el encanto del sexo feo.

L. N.

GACETILLAS.

Es tanta la confusión que se nota en la plaza Mayor en los días de mercado, y es tanta la inminencia de una desgracia por la aglomeración de personas, carros y puestos de venta en determinadas horas, que creemos sería del caso que por la autoridad municipal se fijasen puntos de entrada y salida para los carruajes y caballerías, cosa facilísima de hacer, dado el buen número de vías de comunicación que á dicha plaza afluyen. Nos reservamos para otro día indicar las calles que, á nuestro juicio, deberían fijarse como de entrada y las que habrían de servir para salida de dicha plaza.

Segun se nos ha manifestado, el próximo sábado á las siete de la noche tendrá lugar la inauguración del Ateneo Republicano Democrático de esta villa establecido en el primer piso del café de Planas. El acto tendrá lugar en el gran salón de la propia casa y á él podrán concurrir no solamente los socios, si que también las personas por ellos invitadas. Sabemos también que asistirán y dejarán oír su elocuente palabra algunas de las principales personas de Barcelona que forman parte de los partidos republicanos de coalición. Aunque seamos nosotros ajenos á la política, no podemos menos de simpatizar con una asociación que tiene por principal objeto la instrucción de la clase obrera y hacer que ésta comprenda no sólo sus derechos, si que también sus deberes.

Por la Dirección General de Instrucción Pública ha sido concedida al Casino de esta villa una biblioteca de las que, á determinadas poblaciones ó centros instructivos reparte el Ministerio de Fomento. Débese tal concesión á las gestiones de D. Antonio Ferratges.

Otro favor ha obtenido el propio Casino y ha sido el envío que D. Victor Balaguer va á hacerle de algunas de sus mejores obras para que formen parte de la biblioteca de aquella sociedad.

Felicitemos al Casino por las distinciones de que ha sido objeto.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso:

COBRO DE CÉDULAS.

S. Pedro de Vilamajor, 6 de marzo, cobrador Antonio Fabregas.

Montornés y Vallromanas, 25 febrero, cobrador Saturnino Torrens.

La Roca, 28 febrero, cobrador Javier Borrell.

Palou 28 » » Estéban Trullás.

Montmeló 28 » » » »

Por conducto autorizado podemos asegurar á nuestros lectores que mañana darán principio los trabajos para recomponer el afirmado de la calle de Capuchinos y el de la que conduce desde la de la Aurora á la estación del ferro-carril. El Sr. Alcalde ha atendido nuestras quejas respecto á este asunto; de él esperamos que nos atienda en las demás que podamos producir de hoy en adelante.

Son generales las quejas que se producen, no solamente en esta villa, si que también en los demás pueblos que forman parte de este partido judicial, por la

demora que sufre el nombramiento de Juez de 1.ª Instancia del mismo resultando un sensible entorpecimiento en el despacho de los negocios judiciales á pesar de toda la buena voluntad que emplea el Sr. Juez interino D. Claudio de Boet. De desear es, que por quien corresponda se haga cuanto antes el nombramiento del Juez en propiedad para bien de todos, así litigantes, como curiales.

Parece que dentro de poco tiempo será un hecho el que esta villa tenga, como le corresponde, un plano de alineaciones para su casco actual, así como para su futuro ensanche. Por hoy no podemos decir más; cuando tengamos datos más positivos, tendremos la satisfacción de comunicarlos á nuestros lectores.

El fuerte viento que reinó en esta comarca el lunes próximo pasado, dejóse sentir con mayor intensidad en la provincia de Tarragona. De Monblanch, sabemos que su fuerza fué tal que no sólo se llevó parte del tinglado de la estación de ferro-carril, si que también muchos fueron los olivos y otros árboles arrancados de cuajo.

El Domingo próximo pasado fueron muy poco concurridas las funciones que se dieron en el Casino y en el teatro de Sala; en cambio hubo extraordinaria concurrencia en la función de títeres de casa Planas. La compañía de zarzuela que actuó en el Casino no fué del agrado de los concurrentes, y es por esto que, la empresa que tenía á su cargo aquel teatro, ha desistido de su empeño, sustituyéndola por otra á la cual deseamos mejor fortuna. Los esfuerzos de los Srs. aficionados que desempeñaron la función en el teatro de Sala no fueron bastantes á conquistarse las simpatías del público, á pesar de todos los buenos deseos de que dieron muestra, así los actores como la orquesta de los *Agustinetts* que tocaba escogidas piezas en los entreactos.

VARIETADES.

A «El Eco de Granollers.»

«El Eco» es periódico modesto
De buen estilo y apacible tono:
Hay veces que critica sin encono,
Otras que hace justicia, y so pretexto
De ocuparse imparcial, de aquéllas ó éstas
Dando noticias (que de fé coronó)
Del bien en general van al abono
De un modo sustancial, palpable y recto.
No se mete en políticas cuestiones,
Ni en crónicas consejas de igualdad,
Su idea se remonta á las regiones
Mas cerca de lo bello y la verdad;
Hé aquí su lema, mira sus pendones;
Recreo, instruccion, moralidad.

N.

FRUTOS EN LA MESA.

Se cultivan los árboles frutales en Inglaterra en floreros ó vasos de China y también en un sencillo tiesto de tierra. Estos frutales no sólo crecen á maravilla, sinó que dan bonitos y excelentes frutos. Se pueden cultivar melocotoneros, albaricoqueros, cerezos y demás de salón de cincuenta y cien centímetros, árboles enanos cual fruto puede recogerse á la altura de los iábios. El árbol se cultiva en jardinera ó tiesto; se sienta el perfume de sus flores y dos meses despues se recogen sus gustosos frutos. En París hay cepas cultivadas en tiestos que dan tres ó cuatro racimos que se sirven en comidas en los meses de Enero y Febrero. En Lóndres á dos años se comen albaricoques de árboles cultivados en tiestos.

Estos encantadores árboles, dice Mr. T. River, que es el principal promotor de este género de cultivo, están destinados á ocupar el lugar preferente en nuestros postres. ¿Quién